

La partida donde se encuentra dicha nota y las anteriores y posteriores dice textualmente: «*En esta Parroquia del Apóstol San Matías*» que puede leerse «*En esta Iglesia Ayuda Parroquia*» que es la lectura corriente en el citado libro.

Por lo demás no sabemos cuando se escribió aquella nota en una de las partidas del Capellán don José Mederos, «*habitualmente enfermo*», según frase de Tavira al mandar al presbítero de Guía don Gaspar de Montesdeoca transcribir todas las partidas de su tiempo.

El Beneficiado de Gáldar continuó llamando a la Iglesia de Artenara ayuda de Parroquia mucho tiempo más, porque continuaba dependiendo de su Beneficio económicamente. [Real Cédula, fol. 32 vto.].

### 13.6. CAPELLANES

Tenemos la lista completa de los Capellanes y Curas de Artenara a partir del 1 de julio de 1730 en los libros de aquella iglesia.

Debido a una denuncia hecha por el Agustino Fr. Ángel Fernández de la Cruz contra el Beneficiado de Gáldar, pidiendo más gratificación de la que había recibido, nos enteramos de los nombres siguientes:

FR. MARCOS DE BETHENCOUR: Franciscano.

FR. FRANCISCO GASPAR: Franciscano.

FR. JOSÉ DE ARMAS: Franciscano.

FR. JOSEPH DE MORVETA: Agustino - Año 1699.

FR. ÁNGEL FERNÁNDEZ DE LA CRUZ: Agustino (Este fue el denunciante) - Año 1700 a julio de 1702.

FR. CRISTÓBAL DE AROCHA: Franciscano: Año 1702 agosto.

FR. SIMÓN RUIZ: Año 1719 agosto.

A continuación sigue una lista de Capellanes y curas de Artenara más fijos, tal y como se deducen de los libros parroquiales.

Hasta 1780 fueron todos Franciscanos del Convento de San Antonio de Gáldar. Pero luego siguen sacerdotes seculares intercalando tres franciscanos y un dominico del Convento de Firgas. Después de 1813 son todos seculares.

FR. MIGUEL URAMAS: 11 octubre 1752.

FR. JUAN JOSEPH QUINTANA: 30 enero 1753.

FR. LUCAS JOSEPH BRITO: 23 abril 1757.

FR. FÉLIZ XUÁREZ ALMEIDA: 26 noviembre 1758.

FR. ANDRÉS DE HERRERA: 18 febrero 1759.

FR. BARTOLOMÉ BELLO como interino: 12 febrero 1761.